







Supercódigo Marca introdúcelo cada día www.masmarca y acumula puntos.

## Cambio de tercio



hell

Day

avid Sánchez



Palain Juanarena

# "¿Políticos? Cristiano y Messi tienen más poder"

Dejó su puesto de funcionario para subirse a una moto y conocer mundo. Viaja, ve, reflexiona y luego lo cuenta.

i San Pablo se cayó del caballo cuando se le abrieron los ojos, a Miquel Silvestre le pasó al revés; se le abrieron los ojos y se subió a una moto. Había estudiado mucho para ser registrador de la propiedad, pero un día decidió que su despacho eran las carreteras y los caminos más inaccesibles del planeta.

Pregunta. Libro y programa (La 2) "Diario de un nómada" ¿Por qué ser un nómada?

Respuesta. Por la necesidad de conocer, comprender y aprender. La moto es el mejor vehículo para observar el mundo. No estás dentro de una caja. En una moto formas parte del paisaje. Y lo que me permite es tener un acceso muy directo a las personas.

# P. ¿Qué piensan esas personas cuando ven a un motero?

R. Todo el mundo que consideramos no desarrollado siente una enorme curiosidad por las motos. El que viaja en moto es un imán, la gente se acerca porque quiere saber. Eso facilita la labor de un escritor pero además facilita mi trabajo, porque yo siempre voy con una cámara. Si fuera a pie se sentirían retraídos, pero en mi caso todos quieren posar con la moto. Así he conseguido retratos espectaculares por todo el planeta.

P. ¿Las personas de diferentes lugares del mundo, ricos y pobres, tenemos algo en común? R. Claro que si. Todos somos muy parecidos. Casi todos queremos lo mismo: queremos amar, queremos reír y queremos comer.

P. Por lo que cuenta, por muy lejos que viaje con su moto, se encuentra mucha gente feliz.

R. En ocasiones confundimos el tener cosas con la felicidad. Y por eso nosotros muchas veces nos sentimos frustrados porque tenemos cosas pero no somos felices. El hombre que me he encontrado en las carreteras es casi siempre una buena persona: cuida de su familia, cuida de los ancianos, respeta la propiedad privada y ayuda al viajero.

## P. ¿Usted tiene algo que ver con Marc Márquez?

R. No lengo nada que ver. Él corre, compite, y la moto es un instrumento para ganar. En mi caso la moto me permite mirar. Cuando vas rápido en la moto tu visión se reduce por el efecto túnel. Yo viajo despacio para ver todo lo que hay alrededor y encontrarme con las historias del mundo.

### J.A. MIQUEL SILVESTRE Denia, 1968









# P. Y entre esas historias una con Randy Mamola.

R. Sí. Fundó la ONG Riders for Health que está desarrollando proyectos de asistencia sanitaria en toda África. Con lo que vale un todoterreno ellos compran muchas motos y dan mayor asistencia médica, y más rápida.



## "En Kuala Lampur veían a las 3 AM un Villarreal-Mallorca"

#### P. ¿Es verdad que Messi y Cristiano son conocidos en todas las esquinas del mundo?

cal

su

qu

qu

aq

ent

viv

nic

te

rac

vic

qui

su!

des

es

sue

vid

tab

clu

Cua

drá

ver

del

ted

Pal

ide:

y la

por

seg

R. Lo que más se conoce de España en el mundo es la Liga. Los futbolistas son dioses en la tierra. He visto en Kuala Lumpur a gente levantarse a las 3 de la mañana para ver un Villarreal - Mallorca, y taxistas en Sudán con el Corán en el salpicadero y la bandera del Barça en la luna trasera. ¿Políticos? ¿Líderes religiosos? No hay ninguno con más poder que Cristiano y Messi.

P. Hoy estamos en día de reflexión y seguro que usted pilotando la moto guarda muchas reflexiones. Dígame una. R. A mí lo que más me preocupa de los problemas del mundo es la acumulación de basuras. El plástico se lo está comiendo todo. Nosotros reciclamos, pero el mundo que he conocido no lo hace. Se debería actuar ya, hacer algo.

#### P. ¿Los políticos?

R. Los políticos no tienen poder, tienen presupuesto. El poder de cambiar las cosas lo tienen, por ejemplo, los futbolistas. Tienen el poder de llegar al corazón de las personas. Si Messi o Cristiano lanzaran un mensaje de protección del medio ambiente antes de los partidos tendría un efecto positivo inmediato en millones de hogares a los cinco minutos. Jugar bien al fútbol es un don, es un deber devolver algo a la sociedad.